

Zeitschrift:	Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes
Herausgeber:	Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz
Band:	39 (1931)
Heft:	10
Nachruf:	Maurice Dunant : vice-président de la Croix-Rouge suisse
Autor:	[s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

DAS ROTE KREUZ

LA CROIX-ROUGE

Monatsschrift des schweizerischen Roten Kreuzes
Revue mensuelle de la Croix-Rouge suisse

Inhaltsverzeichnis — Sommaire

	Pag.		Pag.
Maurice Dunant †	225	La Croix-Rouge et le film éducatif	238
Vom Wirken August Forels	226	Qu'est-ce que la vitamine A ?	242
« Finnig » und « tuberkulös »!?	228	Im Zickzack durchs Rhonetal	243
La cure solaire	231	Schweizerischer Samariterbund (« Hyspa »)	246
Appel en faveur du fonds de secours de l'Alliance suisse des samaritains	233	Sur les risques d'électrocution	246
Blutarmut	234	Alliance suisse des samaritains (« Hyspa »)	247
Maurice Dunant †	236	Cours pour infirmières-visiteuses, Genève	247
An die Sektionen des Schweiz. Samariterbundes	236	Nachahmung als Appetitförderung	248
		Vom Büchertisch	248
		Humoristisches	248

Maurice Dunant †

vice-président de la Croix-Rouge suisse.

C'est avec une douloureuse émotion que nous écrivons ces lignes. Maurice Dunant, le dévoué vice-président de la Croix-Rouge suisse n'est plus; il s'est éteint doucement le 14 septembre 1931 — après quelques semaines de vives souffrances — à « Planta », sa charmante propriété de Cologny, où M^{me} Dunant et lui avaient reçu avec une exquise affabilité les délégués de notre société, il y a peu d'années.

Après le colonel Bohny, M^{me} Alice Favre, le colonel Kohler, c'est une des figures les plus populaires et les plus aimées de notre Croix-Rouge nationale qu'on ne verra plus, et la mort de M. Maurice Dunant fait un grand vide au sein de notre société.

Neveu du fondateur de la Croix-Rouge, Maurice Dunant avait suivi les nobles traces de son oncle dans tous les domaines de la charité et de la philanthropie. Non seulement avait-il réuni et classé avec un soin méticuleux tous les souvenirs de son oncle illustre auquel il témoignait une vénération méritée, mais encore avait-il orienté sa vie dans le même chemin de l'altruisme, de l'amour du prochain et de la bienveillance envers tous ceux qui souffrent. Tous ses actes furent toujours empreints de cette bonté traditionnelle dans sa famille.

Membre de la Direction de la Croix-Rouge suisse depuis 1908, le défunt suivait avec assiduité les séances et prenait volontiers part aux discussions qui l'intéressaient d'autant plus que — malgré sa grande modestie — il considérait la Croix-Rouge comme un fleuron de sa famille. Il ne manquait pas une assemblée générale, où sa sympathique figure, la simplicité de son abord, la cordialité de ses rapports avec

tous ceux qui tenaient à lui témoigner leur respect et leur affection, formaient l'un des charmes de ces réunions. Il aimait à s'entretenir avec les plus humbles et s'intéressait tout particulièrement aux travaux des samaritains qu'il savait encourager par d'aimables paroles.

Depuis 1909, Maurice Dunant était membre du Comité central et depuis 1924 vice-président de la Croix-Rouge suisse à laquelle cet homme de bien a voué le meilleur de son cœur, ne ménageant ni son temps ni sa peine à l'œuvre que son oncle avait fait naître et à laquelle le neveu s'est consacré avec une piété remarquable.

La mort de cet aimable vieillard est un grand deuil pour la Croix-Rouge; elle nous atteint profondément et nous remet en mémoire tant de souvenirs personnels charmants, que ce n'est pas sans une émotion intense que nous présentons à M^{me} Dunant et à sa famille l'expression de notre sympathie très respectueuse. Dr Ml.

Vom Wirken August Forels.

August Forel, der große Psychiater, der Sozialreformer und Almeisenforscher, ist in seinem 83. Lebensjahr dahingegangen. Da geziemt es sich, dankbar der Worte zuedenken, mit denen Romain Rolland dem Empfinden aller Ausdruck gegeben hat — und es sind ihrer unzählige —, denen der Name Forel zum Ehrfurcht gebietenden Symbol geworden ist: „Er gehört zu jenen Ausnahmemenschen, die ein Land ehren nicht nur durch ihre gewaltige Arbeitskraft, durch ihre wissenschaftlichen Werke, durch ihren Weltruhm, sondern auch durch die Gereadheit ihres Lebens, durch den Adel des Charakters, durch ihr hohes Gewissen, durch ihre beständige Sorge für das öffentliche Wohl.“

Mit Genehmigung des Orell Füssli Verlages (Zürich und Leipzig) bringen wir nachstehend einen Abdruck aus Dr. Alex von Muralts feinsinniger Würdigung von Forels Lebenswerk (August Forel, „Schweizerköpfe“, Heft 4/5, 1928).

Die Hauptleistungen Forels in wissenschaftlich-psychiatrischer Richtung standen seit 1887 unter dem Zeichen der Hypnose. Als Forel mit den Hypnosestudien der französischen Ärzte Bernheim und Liébault in Nancy bekannt wurde, reiste er, die Bedeutung dieser Entdeckungen rasch erkennend, für fünf Tage

nach Nancy, um als ein überzeugter und von Anfang an sehr geschickter Hypnotiseur zurückzukehren.

Forel hat in den folgenden Jahren zahllose Gesunde und Kranke hypnotisiert, Wärter und Wärterinnen, Ärzte, Patienten des Burgbühlzli, sowie zahlreiche Gemütsleidende und Neurotiker, die seine Hilfe auffsuchten. In gegen 90 % der Fälle ist ihm die Hypnose gelungen. Er erzielte nach Wunsch die tiefsten Schlafzustände, in denen er durch seine Eingebungen den Versuchspersonen jede beliebige Tollheit suggerieren konnte. Meisterhaft gelang ihm auch die sogenannte Terminsuggestion; er befahl zum Beispiel einer Pflegerin in der Hypnose, sich am folgenden Tag um 12 Uhr bei ihm zu melden und ihm irgendeinen Unsinn zu rapportieren. Die Wärterin musste den Befehl ausführen und hatte keine Ahnung, daß sie auf eine Suggestion hin handelte.

Aber nicht ums Experimentieren mit menschlichen Seelen war es Forel zu tun, sondern er stellte die große Macht, die ihm dank dieser neuen Methode verliehen wurde, in den Dienst der Therapie. Er wies nach, daß zahllose nervöse Beschwerden, Magenstörungen, Migräne, Kopfschmerzen, Menstruationsstörungen usw. durch hypnotische Behandlung beseitigt werden können. Bei Alkoholikern ge-